



学校便り

高甫っ子

令和3年11月12日

NO 14

須坂市立高甫小学校

文責 黒岩

【学校教育目標】 明日の日本をになう子ども たくましく かしこく ほがらかな 高甫っ子

なかなおり

校長講話

皆さん、おはようございます。11月1日～26日まで「なかよしあゆ川月間」ですね。今、中校舎1階の廊下に「人権標語・ポスター」が飾られています。一つ一つ眺めると多くの方がお友達と仲良くしたいと願っていることが伝わってきます。また、「いいところ探しの干し柿」の短冊も飾ってあります。自分のいいところ、お友達のいいところがたくさん書かれていました。一つ一つ読むと読んでいる私も心が温かくなってきます。お友達のいいところとしてたくさん書かれていたのが「優しいところ」ということでした。高甫小学校には優しい子がたくさんいて本当にいいですね。皆さんのまわりにその優しさに助けられている子がたくさんいますね。

さて、今日は改めて「お友達のこと」について考えてみたいと思います。

突然ですが、皆さんはお友達と仲良くしていますか？皆さんのまわりで悲しい思いをしている子はいませんか？どうですか？仲良くすれば、みんな幸せですね。そんな日が毎日続くといいのだけれど、そういう日ばかりではありませんね。今日は、お友達とケンカしてしまったとか、わざとじゃないけれどイライラしてついお友達に意地悪してしまったとか。お友達から意地悪なことと言われて悲しかったとか、一日中なんかいやだなあという日もあるんじゃないですか？そんなとき皆さんはどうやって仲直りをしますか？人は相手の悪いところにはすぐ目がいきますが、自分の悪いところにはなかなか気がつかないものです。自分でも知らないうちに相手を傷つけているかもしれませんね。

「なかなおり」という絵本を見ます。

仲の良かったトラくんとウサギくん。仲直りができずに困っていましたね。どうすれば良かったかな？みんなだったらどうする？

「あの人が悪い」と指で指してごらん。相手に向けた人差し指に対して自分の方に向いている三本の指。それは他人を一度指すごとに、自分は三度反省しなければならぬと教えてくれています。間違いは誰にでもあります。自分のことばかり考えていると相手の嫌がることをしていることもあります。そんなときは自分と相手を交換してみてください。相手の立場になって自分の言葉を考えてみましょう。そうすれば今まで気づいていなかったことが見えてくるかもしれませんね。



「みんなが幸せになるまほうのことば」みんな覚えてるかな？
言い訳をする人と、素直に「ごめんなさい」が言える人とどちらがかっこいいかな？
3つの魔法の言葉を自分がされる側になって考えてみてください。人から「おはよう」「ありがとう」そして「ごめんなさい」どうですか？なんだか幸せな気持ちになってくるでしょう。なんかいい気持ち。改めてこのしあわせになるまほうのことばをみんなで言ってみましょう。
おはよう！ ありがとう！ ごめんなさい！
はい、よくできました。

高甫交通安全標語の受賞者決定！

11月9日に高甫ふれあい標語委員会が開催され、令和四年の標語大賞と入選作品が決まりました。今年も多くの方からたくさんの標語が寄せられました。感謝申し上げます。また、受賞された皆さん、おめでとうございます。

受賞された標語は、例年同様にポスターにして高甫地区全戸に配布いたします。見える場所に飾っていただき交通安全に役立ててください。



令和四年 高甫交通安全標語 入選作品決定

【児童の部】

大賞 「なれた道 キケンはいつでも ひそんでる」
五年教組 氏名 八重田 凌晴

入選 「ゆずりあい」 みんなのいのちまもるため」
一年教組 氏名 町田 快哉

入選 「ほどうでも くるまにきをつけ あるこうね」
一年教組 氏名 橋本 愛奈

入選 「協力し 高甫の安全 作ろうよ」
六年教組 氏名 山岸 陽奏

【一般の部】

大賞 「急ぐとも 譲る心に 事故は無し」
望岳台 氏名 横田 貴司

入選 「来ないだろう その油断の心が 事故のもと」
下八町 氏名 荒井 寿み子

入選 「スマホ見る 余裕あるなら 車見て！」
明徳町 氏名 有地 小糸

入選 「悔やんでも 巻き戻せない その瞬間」
村石町 氏名 宮澤 ともみ

5年 社会見学

11月8日に5年生は社会見学に出かけました。行き先は、ベイクック、グーライト、信濃毎日新聞社長野製作センターです。



日頃子どもたちはできあがった新聞、テレビ番組、お米を見ているわけですが、今回はそれぞれが完成するまでの過程を見学したり体験したりしました。改めて、情報に係わる仕事や製造業における大変さに触れることができました。

今日見学したことがきっかけで、将来、新聞記者、アナウンサーや番組制作、物づくりに係わる仕事などに就きたいと考える子が出てくるかもしれませんね。

教室大移動と冬じたく！

PTA作業

コロナ感染防止のため延期になっていたPTA作業を11月6日に行いました。今回は教室移動と側溝を中心としたとした落ち葉集めです。



6年生の教室の隣はずっと民俗資料室としてお宝が保存されていましたが、ほとんど鍵がかけられていた状態でした。一方、児童会室は中校舎の2階にあって子どもたちにとっては使い勝手が悪く、この2つを交換できないかとずっと考えていました。今回、無事交換ができました。今後、整理をして使えるようにしたいと思います。



また、校舎まわりの側溝の中にはたくさんの落ち葉が詰まっていた。すべて取り除き、これで安心です。ありがとうございました。



卒業学年親善音楽会開催！！

11月5日に親善音楽会が開催されました。この音楽会は市内小学校を卒業する子どもたちが一堂に会して、毎年開催されている伝統のある音楽会です。昨年度は中止でしたが、今年度は無事開催することができました。例年、メセナホールで開催されていましたが、今年度は改修工事のため使用できずに長野市ホクト文化ホールを借りての開催となりました。会場確保にあたっては須坂市教育委員会のご尽力に感謝申し上げます。当日はコロナ感染対策から三部構成の分散開催でマスク着用による発表でしたが、やはりホールでの発表は格別でした。どの学校も素晴らしい歌声、演奏でした。

本校の6年生は、「見えない翼」を発表しました。講評をしてくださったお二人の先生からは美しい歌声、しっかりした歌詞が揃っていたというお褒めの言葉をいただきました。

小林教育長先生よりオンラインが進む中であって、同じ会場で同じ空気を吸うことの何と素晴らしいことか、そして卒業までに素晴らしい歌声を後輩たちに残してほしいと激励の言葉が贈られました。

カブトムシの森！



体育館の北側にコナラの木を1本植えました。夏になると朝早くにカブトムシを探しに子どもたちが中庭に集まってきます。本校の中庭には数本のコナラの木があります。10年後20年後に大きく育ってカブトムシがたくさん集まってくることを願っています。

ほかにイチイ3本、サツキ3本、キンモクセイ1本を敷地内に植えました。これは須高緑化推進連絡会須坂支部より「緑の募金」を財源とする緑化木苗木としていただいたものです。